
Betreff:   Stadion Liebenau / Wiederherstellung  
der Podeste in der Fankurve 

 
 

    
 

 

 
 

ANFRAGE 
 

gemäß § 16 der Geschäftsordnung für den Gemeinderat 
von Herrn Gemeinderat Michael Ehmann 

an Herrn Bürgermeister Mag. Siegfried Nagl 
in der Sitzung des Gemeinderates 

vom 14. November 2019 

 

Sehr geehrter Herr Bürgermeister! 
 

In fast allen europäischen Fußballstadien sind in den Fankurven Podeste für die „Taktgeber“ der Fan‐
gesänge üblich. Und das aus guten Gründen: Fangesänge und Fan‐Choreographien werden damit bes‐
ser koordiniert, was der Stimmung in einem Stadion guttut – speziell natürlich auch in Hinblick auf 
die Anfeuerungen für die Heimmannschaft. Darüberhinaus sind diese Taktgeber auf ihren Podesten 
aber auch wichtig, um die Stimmung  im positiven Sinne zu kanalisieren,  finden sich doch auf den 
Podesten meist jene Personen wieder, auf die ein Großteil der Fans in der Kurve hört. Somit vermögen 
sie von ihren Podesten aus, auch dank des guten Überblicks, negative Reaktionen leichter zu stoppen 
und sie tun dies auch üblicherweise, da sie sich als verantwortliche Bindeglieder zwischen Verein und 
Anhängerschaft sehen. 
 
Umso verwunderlicher bis bedauerlicher ist, dass vor dem Heimspiel des SK Puntigamer Sturm gegen 
Hartberg diese Podeste, die es seit Jahren im Liebenauer Stadion gibt, von der Stadt abgebaut wur‐
den. In dieser Maßnahme eine Reaktion der Stadtverantwortlichen auf Proteste des Sturm‐Fanblocks 
gegen den Bürgermeister wegen der Stadien‐Frage zu sehen, wie dies jetzt manche tun, ist ganz ge‐
wiss nur eine Unterstellung – aber umso wichtiger auch in Hinblick auf eine Deeskalation wäre es, 
einerseits über die Gründe dieser Maßnahme aufzuklären und andererseits nach Möglichkeiten zu 
suchen, wie auch in Zukunft solche „Podeste“ in der Fankurve im Liebenauer Stadion situiert werden 
können. 
 
Namens des sozialdemokratischen Gemeinderatsklubs stelle  ich daher an dich, sehr geehrter Herr 
Bürgermeister, die 

Anfrage: 
 

1. Was waren die Gründe, dass seitens der Stadt Graz die mobilen Podeste in der Sturm‐Fan‐
kurve für die „Taktgeber“, die seit sieben Jahren in dieser Form bei jeder Stadion‐Begehung 
als in Ordnung befunden wurden, vor dem Heimspiel des SK Puntigamer Sturm gegen Hart‐
berg plötzlich nicht mehr genehmigt wurden? 
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2. Gibt es Überlegungen seitens der Stadt Graz, diese in vielen europäischen Stadien aus oben 
angeführten  guten Gründen  vorhandenen Podeste  in  der  Fankurve  im  Liebenauer  Stadien 
wieder zu genehmigen bzw. solche zu errichten? 

 

3. Wenn nein, warum nicht bzw. wenn ja, bis wann wird es diese wieder geben? 


